

Les Alouettes prennent de la hauteur

La Dépêche du Midi - 06-09-2025

Les Alouettes prennent de la hauteur



Des manifestations, les Ephémères, ont eu lieu sur le site pour le faire connaître. /Crédit Joseph Godian

Les locaux des anciens services techniques municipaux installés impasse des Alouettes accèdent à une nouvelle vie sous le nom de Tiers Lieu des Alouettes regroupant sur la même zone différentes entités et associations. La municipalité a signifié sa volonté de le dédier aux cultures urbaines et à la transition écologique en bénéficiant d'un mode de gouvernance original sous la forme d'un collectif. Le site abrite déjà du côté gauche de l'impasse dans des petits bâtiments, une quinzaine d'associations (scrabble, tarot, Blagnac Histoire et Mémoire, philatélie...). Dans les anciens ateliers se sont installés le fablab de la MJC des Arts, le Repair café et un espace de coworking abritant 7 autoentrepreneurs blagnacais pour l'instant, mais ouvert à tous,

qui y viennent le mardi et le jeudi. Un peu plus loin l'Aérochrome participe aussi au projet.

L'an dernier la ville, propriétaire des murs, a lancé un appel à projet. Parmi plusieurs candidats la Glanerie, une ressourcerie toulousaine qui existe depuis 20 ans et dispose d'un local et d'une boutique à Toulouse, a été retenue en avril. Elle ouvrira à Blagnac son 3e lieu où elle gérera également un espace restauration (ouverture en 2026). Toutes ces parties, réunies en un comité des résidents, participent à la gouvernance du site.

D'importants travaux de réhabilitation et de végétalisation seront menés par la mairie en plusieurs phases. À l'automne et jusqu'au 2^e trimestre 2026 ceux concernant la MJC et le Repair

Café qui emménageront alors dans 800 m². Le temps des travaux, la ville a mis à leur disposition une maison toute proche. Les travaux de la ressourcerie, de l'espace convivial attenant et des extérieurs démarreront début 2026 et se poursuivront tout au long de l'année.

Une charte a été signée par les membres du comité de résidents mercredi dernier. Rédigée entre janvier et juin 2025 avec l'aide du réseau des tiers lieux, la Rôsée Occitanie, gros travail d'écriture collective, elle se veut une profession de foi, certes symbolique mais importante. Elle a été validée en conseil municipal en juin 2025, puis par chaque conseil d'administration. Dimanche le Tiers Lieu sera au forum des associations de Blagnac au parc des Ramiers.